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第７回議会改革協議会 会議録 

開 催 日：令和４年７月２１日（木曜日） 

開催場所：議事堂３階 第６委員会室 

出席委員：田仲常郎委員（自民党・無所属の会：座長）、三原朝利委員（自民党・無所属の会）、 

本田忠弘委員（公明党）、渡辺修一委員（公明党）、 

白石一裕委員（ハートフル北九州）、 

山内涼成委員（日本共産党）、出口成信委員（日本共産党）、 

戸町武弘委員（自民の会） 

議  題： 

１ 第６回議会改革協議会の協議結果について（確認） 

 ２ 市民参加の促進について 

３ 多様な人材が活躍できる議会の環境づくりについて 

４ 議事堂のバリアフリー化の推進、設備の充実等について 

５ 第８回協議会について 

 

主な意見など 

１ 第６回議会改革協議会の協議結果について（確認） 

【事務局】 

 ・資料１のとおり、第６回議会改革協議会の協議結果を取りまとめ、市議会ホームページ

に掲載することを報告。 

 

【座長】 

・ただいまの説明についてご確認いただけるか。（全委員了承） 

 

 

２ 市民参加の促進について 

（１） 若者世代への主権者教育、市民参加の推進 

（２） 有権者への情報伝達方法の改善 

【事務局】 

 ・資料２により説明 

 

【座長】 

・協議結果（案）について、意見はないか。（意見なし） 

・私から代表者会議に報告する。 

 

 

３ 多様な人材が活躍できる議会の環境づくりについて 

ハード・ソフト両面からの検討 
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【事務局】 

 ・資料３により説明 

【座長】 

・このとおりアンケートの内容等を決定したいと思うが、意見はないか。（意見なし） 

・７月２５日（月）から配布を開始し、回収期間は８月１９日（金）までとしたい。 

・アンケートの配布方法と回収方法について、アンケート用紙と封筒をセットにして、大

会派は、事務員を通じて配布し、記入後に封をして事務員の管理する大きな封筒に入れ

ていただき、少数会派は、事務局から配布し、記入後に封をして事務局内に設置する大

きな封筒に入れていただくということにしたいが、いかがか。（全委員了承） 

 

 

４ 議事堂のバリアフリー化の推進、設備の充実等について 

（１）バリアフリー化の推進、（２）設備の充実 

【座長】 

 ・次回、ＡＩ音声認識システムのデモンストレーションができるよう事務局に調整を進め

させたい。 

 ・前回、議員席への電源の設置は多額の費用を要するため、議事堂建て替えの際に検討す

ることとしたが、それまでの対応として、緊急時の予備モバイルバッテリーを希望する

意見が多かったことから、予算の範囲内で準備を進める方向にしたいと思うが、いかが

か。（全委員了承） 

 

 

５ 第８回協議会について 

【座長】 

・第８回協議会では、今回継続協議となった項目について引き続き協議を行いたい。 

・第８回協議会の開催日程については、事務局に調整させ、決まり次第連絡する。 

 


